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Niederschrift über die 

 Sitzung des Ausschusses für den öffentlichen Personennahverkehr (11. Wahl-
zeit) des Landkreises Trier-Saarburg 

am 02.02.2021 im Videokonferenz. 
 

 

Beginn: 17:00 Uhr       Ende: 18:40 Uhr 

 

Anwesenheit 

 

Vorsitz 
Herr Kreisbeigeordneter Helmut Reis  

Mitglieder 

Herr Wolfgang Benter  
Herr Gerd Benzmüller  

Herr Matthias Daleiden  
Frau Stephanie Freytag  
Herr Dr. Thomas Geyer  

Herr Sascha Hermes Vertretung von Frau Reichart-Ries 
Frau Stephanie Nickels  

Frau Kathrin Schlöder  
Herr Dr. Karl-Georg Schroll  
Herr Joachim Weber  

Frau Martina Wehrheim  

mit beratender Stimme 

Herr Kreisbeigeordneter Lutwin Ollinger  

Verwaltung 
Herr Stephan Schmitz-Wenzel  

Herr Ingo Stoffel  

Schriftführerin 

Frau Tanja Thielen  

Gäste 
Frau Karin Besel Mitarbeiterin ZV VRT 

Herr Philipp Dahlem Mitarbeiter ZV VRT 
Frau Mucha Elena Mitarbeiterin ZV VRT 

Herr Marcel Schillen Mitarbeiter ZV VRT 
Frau Barbara Schwarz Geschäftsführerin ZV VRT 
 

 
nicht anwesend: 

Mitglieder 
Frau Katja Reichart-Ries - entschuldigt - 

mit beratender Stimme 
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Frau 1. Kreisbeigeordnete Simone Thiel - entschuldigt - 
 

 

Zur Geschäftsordnung 

 

Herr Reis, Sitzungsvorsitzender, eröffnet die Sitzung und begrüßt die Mitglieder des 
Ausschusses für den öffentlichen Personennahverkehr, Vertreter der Verwaltung so-
wie die Gäste des Zweckverbandes VRT. Er stellt die form- und fristgerechte Zusen-

dung der Einladung sowie die Beschlussfähigkeit des ÖPNV-Ausschusses fest. Zu-
sätzlich werden alle Mitglieder gefragt, ob alle damit einverstanden sind, dass die 

Sitzung als Videokonferenz stattfindet. 

Tagesordnung: 

 
Öffentlicher Teil 

 
 1.  Mitteilungen des Vorsitzenden 

  
 2.  Vorbereitung der Sitzung des Zweckverbandes Verkehrsverbund Region 

Trier am 03.02.2021 

  
 3.  Busanbindung Linie 9/89 Konz-Trier 

Vorlage: 0412/2020/1 

  
 4.  Anfrage Bündnis 90/Die Grünen Frau Wehrheim zum öffentlichen Nahver-

kehr zwischen Konz und Luxemburg 
Vorlage: 0045/2021 

  
 5.  Anfrage Bündnis 90/Die Grünen Herrn Port über die tarifliche Entwicklung 

der Bahntickets zwischen Saarland und Rheinland-Pfalz 
Vorlage: 0046/2021 

  
 6.  Mitteilungen / Verschiedenes 
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Öffentlicher Teil 

 
1. Mitteilungen des Vorsitzenden 

  

-  keine Mitteilungen 

  
  
  

  
2. Vorbereitung der Sitzung des Zweckverbandes Verkehrsverbund Re-

gion Trier am 03.02.2021 

  
 
TOP8 (VRT): Mitteilungen 

 

- keine Mitteilungen 
 
 
TOP 9 (VRT): Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 02.12.2020 

 

Die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 02.12.2020 ist im internen 
Bereich unter www.zv-vrt.de einsehbar. Die Mitglieder wurden per E-Mail 
am 14.01.2021 darüber informiert. 

 
Der ÖPNV-Ausschuss nimmt dies zur Kenntnis. 

 

 
TOP 10 (VRT): Fortschreibung der Einnahmeaufteilung 

 

Frau Schwarz erklärt die Vorlage und listet die verschiedenen Vor-und 
Nachteile auf. 

 
Beschlussvorschlag 6.10/2020 

 
Die Verbandsversammlung des ZV VRT ist mit der Durchführung 
einer neuen vertriebsdatengestützten Einnahmeaufteilung durch 

die UVRP GmbH unter den genannten Rahmenbedingungen und in 
einer engen Abstimmung mit dem ZV VRT einverstanden.  

 
Beschluss ÖPNV-Ausschuss 
 

Der ÖPNV-Ausschuss empfiehlt seinen Mitgliedern, in der Zweck-
verbandsversammlung des VRT entsprechend dem Vorlagenbe-

schluss Nr. 6.10/2020 abzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig beschlossen bei einer Enthal-

tung 
 

 

http://www.zv-vrt.de/
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Herr Dr. Geyer schlägt eine Alternative zur geplanten Fortschreibung vor. 
Mit dieser wäre eine einfachere Umsetzung der neuen Einnahmeaufteilung 
möglich, da diese Variante auf bestehenden Daten beruht und die Ermitt-

lung des Leistungsvolumens in Folge dessen keine weiteren Kosten verur-
sacht. 

 
 
TOP 11 (VRT): Vergabeangelegenheiten Linienbündel Neuerburger 

Land 
 

Herr Schillen (Mitarbeiter ZV VRT) erläutert die Vorlage. 
 
Der ÖPNV-Ausschuss nimmt die Darstellung des ZV VRT 6.11/2020 

zur Kenntnis. 
 

 
TOP 12 (VRT): Vergabeangelegenheiten Linienbündel Eifelmaare 

 

Frau Mucha erklärt die Vorlage. 
 
Beschlussvorschlag 6.12/2021 
 
Die Verbandsversammlung des ZV VRT beschließt, vorbehaltlich der 

Zustimmung des Landkreises Vulkaneifel und des Zweckverbandes 
SPNV-Nord, die Zuschlagserteilung für das Linienbündel Eifelmaare 
an die Firma DB Regio Bus Mitte GmbH. 

 
Beschluss ÖPNV-Ausschuss 

 
Der ÖPNV-Ausschuss empfiehlt seinen Mitgliedern, in der Zweckver-
bandsversammlung des VRT entsprechend dem Vorlagenbeschluss 

Nr. 6.12/2021 abzustimmen. 
 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig beschlossen 
 
 

TOP 13 (VRT): Vergabeangelegenheiten Linienbündel Eifel-
Kondelwald 

 
Frau Mucha erläutert die Vorlage. 
 

Beschlussvorschlag 6.13/2021 
 

Die Verbandsversammlung des ZV VRT beschließt, vorbehaltlich 
der Zustimmung des Landkreises Bernkastel-Wittlich und des 
Zweckverbandes SPNV-Nord, die Zuschlagserteilung für das Li-

nienbündel Eifelmaare an die Bietergemeinschaft Bohr Omnibus 
GmbH, König´s Reisen GmbH & Reuter Reisen.  

 
Beschluss ÖPNV-Ausschuss 
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Der ÖPNV-Ausschuss empfiehlt seinen Mitgliedern, in der Zweck-
verbandsversammlung des VRT entsprechend dem Vorlagenbe-
schluss Nr. 6.13/2021 abzustimmen. 

 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig beschlossen 

 
 
TOP 14 (VRT): Gästeticket  

 

Frau Schwarz erklärt die Vorlage. 
 
Beschlussvorschlag 6.14/2021 
 

Die Verbandsversammlung ist generell mit der Einführung eines 
Gäste-Tickets im VRT einverstanden. Die notwendigen Verträge 

können, nach Abstimmung mit den Aufgabenträgern durch die VRT 
GmbH mit den touristischen Organisationen geschlossen werden.  
 

Beschluss ÖPNV-Ausschuss 
 

Der ÖPNV-Ausschuss empfiehlt seinen Mitgliedern, in der Zweck-
verbandsversammlung des VRT entsprechend dem Vorlagenbe-
schluss Nr. 6.14/2021 abzustimmen. 

 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig beschlossen 
 

 
TOP 15 (VRT): Verschiedenes 

 
- keine Wortmeldung 

 
  

  
  

  
3. Busanbindung Linie 9/89 Konz-Trier Vorlage: 0412/2020/1 

  

Herr Schmitz-Wenzel erläutert die Vorlage in dessen Darstellung die ver-
schiedenen Verbindungen aufgeführt sind.  

 
Der ÖPNV-Ausschuss nimmt die Darstellung zur Kenntnis. 
 

Die Verwaltung wird beauftragt, den Beginn der Laufzeit von drei 
Jahren des Linienbündels Saargau zu prüfen. 
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4. Anfrage Bündnis 90/Die Grünen Frau Wehrheim zum öffentlichen 
Nahverkehr zwischen Konz und Luxemburg Vorlage: 0045/2021 

  

Frau Wehrheim erklärt ihre Anfrage und nennt hierzu verschiedene Bei-
spiele. Sie bemängelt ungünstige Abfahrtszeiten und sagt, dass die 

Fahrten früher besser aufeinander abgestimmt waren. Auch Herr Weber 
kritisiert, dass Kunden Ihre Anschlussfahrten aufgrund der schlechten 
Verbindungen verpassen. Herr Dr. Geyer sieht hier dringenden Hand-

lungsbedarf. 
 

 Beschluss: Die Verwaltung wird beauftragt, in Bezug auf die anste-
henden Veränderungen im Schienenverkehr tätig zu werden. 
 

 
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig beschlossen 

 

  
  
5. Anfrage Bündnis 90/Die Grünen Herrn Port über die tarifliche Ent-

wicklung der Bahntickets zwischen Saarland und Rheinland-Pfalz 
Vorlage: 0046/2021 

  
Herr Schmitz-Wenzel erläutert die Vorlage. Herr Dahlem (Mitarbeiter ZV 
VRT) ist hier mit allen Akteuren im Gespräch. Hierbei muss vieles be-

rücksichtigt werden z.B. Fahrten, Relationen etc. Frau Schwarz erklärt, 
dass die Übergangstarife fehlen. Die Gespräche müssen abgewartet 
werden.  
 
Der ÖPNV-Ausschuss nimmt dies zur Kenntnis. 

  
  
  

  
6. Mitteilungen / Verschiedenes 

  
Herr Dr. Schroll bemängelt, dass in Berlin die Entscheidung über Halte-
stellen und Beschilderungen in Wiltingen getroffen werden. Bürger 

müssten hier mit eingebunden werden. Kreisbeigeordneter Lutwin Ollin-
ger schließt sich dieser Meinung an. Es könne nicht sein, dass diese 

Entscheidung nicht hier stattfindet. Ab Dezember würde zusätzlich der 
Bahnübergang in der Mitte des Ortes gesperrt werden, was für die Bür-
ger eine zusätzliche Belastung darstellt. Hierüber fahren auch alle 

Schwertransporter, was somit zur Folge hat, dass diese an anderen 
Stellen im Dorf den Bahnübergang überqueren müssen. An manchen 

Stellen sei dies aufgrund der sehr engen Straßenlage nicht machbar. 
Herr Benzmüller bemängelt auch für den Ort Ockfen die Situation der 
Haltestellenschilder und fragt, wer hierfür zuständig sei. Da auch über 

seinen Ort Entscheidungen getroffen wurden, ohne die Bürgerinnen und 
Bürger darüber zu informieren. 
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Frau Mucha sagt, dass der ZV VRT zu spät von dem SEV hierüber in 
Kenntnis gesetzt wurde.  
 

 
Der ÖPNV-Ausschuss nimmt dies zur Kenntnis. 

 
  
  

  
  

Da keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Sitzungsvorsitzende den 
öffentlichen Teil der Sitzung mit einem Dank an die Teilnehmer. 
 

 
 

 
Der Vorsitzende:       Die Protokollführerin: 
 

 
(Kreisbeigeordneter Helmut Reis)     (Tanja Thielen) 
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